



República

Franqueo
concer-
tado

Año III.—Número 340

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Teruel, Jueves 27 de Julio 1933

España en el mundo Incitaciones a la guerra

Uno de los tópicos pacifistas muy frecuente en la literatura socialista de post-guerra, consiste en atribuir las conflagraciones entre los pueblos a la peregrinidad o desventura del capitalismo, representado por sus trusts y sus Estados.

El hecho de que la economía de un país esté mejor o peor organizada, en cuanto a la equitativa distribución de la riqueza entre sus productores, nada quita ni pone a la efectividad de factores económicos que facilitan la regresión al Estado de guerra. Los intereses económicos capaces de determinar la son, no de una forma de economía, ni de una clase social, sino de todas las formas y de todas las clases.

Pongamos el ejemplo de un pueblo cuya principal riqueza sea el carbón. La política de un pueblo, le disputa los mercados, le cierra las fronteras, le sustituye quizá su producto por otro combustible, más económico y útil. La crisis del primer país no sólo afecta al capital, que pierde intereses, sino al trabajador, que pierde salarios. Si el país enemigo fuera aplastado en una guerra, lo sería tanto en beneficio del capital como de los trabajadores. Es decir, independientemente de la organización económica interior de un país, las causas exteriores provenientes de la competencia económica internacional serían en favor o en perjuicio del bienestar total del mismo.

Jamás he creído en el tópico de las guerras capitalistas. Es una manera como otra cualquiera de eludir la responsabilidad común en la provocación de la guerra y de ahorrarse, por tanto, el esfuerzo necesario para evitarla.

Baste recordar que el soviet sostiene uno de los mejores y más costosos ejércitos del mundo para convencerse de que el régimen comunista no es tampoco una garantía para la paz.

Existen también obstáculos para la paz en factores de tipo psicológico. De una parte, los instintos básicos del hombre, ocultos a flor de alma, tras una leve y tierna gasa de civilización y cultura. No olvidemos que si el hombre se alza sobre la Naturaleza por la razón, no por ello deja de llevar en la conciencia las fuerzas ciegas y primarias del instinto, las tendencias psicológicas, las inclinaciones, adormecidas más que muertas, de la vida salvaje.

Qué difícil es ante un momento apasionado, como los que preceden a la guerra, mantener el alma serena frente a los requerimientos y solicitudes que la pasión hace a la violencia temperamental, acuciada por el ambiente, por el recelo, por el contagio de las muchedumbres,

siempre propensas a revivir las emociones de la horda y a precipitarse, como rebaño de búfalos desbocados, a desenfundados éxtasis de exterminio y desolaciones. Con razón decía el clásico que cuando se reúnen en multitud, hasta los sabios se vuelven fieras.

De otra parte, existen en los pueblos hábitos mentales, transmitidos por la costumbre de padres a hijos, difíciles de desarraigar y aptos para incitar al odio y rivalidad entre las naciones. Cuando yo era niño aún se respiraba en España el odio a los franceses, despertado cien años atrás en la guerra de la Independencia. ¿Quién no se oye que un gran sector del pueblo francés siente desde la del 70 aversión y recelo al imperialismo germano? Y por más que el gran ministro radical-socialista Deladier afirme que Francia no conoce ni el odio ni el miedo, en esta misma afirmación yace la prueba de un propósito de la voluntad que no es compartido por la subconciencia de su pueblo. Y, ¿quién ignora, por otra parte, las inclinaciones consuetudinarias de Prusia hacia el imperialismo militarista? No hay ideas que basten a desarraigar estas características consuetudinarias de los pueblos. Un amigo mío, me relataba en cierta ocasión que, estando hace varios años en Berlín, vió desfilar una manifestación de ciudadanos uniformados, en hileras marcialmente distribuidas, con paso y ritmo de magna formación militar, y cuando preguntó si aquellos eran los cascos de acero, o los antiguos guardias del kaiser, le respondieron: «Ci, no, señor; son los comunistas».

El cambio de régimen social y político no ha desvanecido el antiguo antagonismo del imperio ruso con Inglaterra, para disputarse el predominio sobre el Asia. La propaganda bolchevique, en las Colonias inglesas no es otra cosa que la prosecución de la antigua lucha del zarismo contra la Gran Bretaña. La propaganda es un arma nueva que interviene en la antigua contienda de los dos Imperios.

Existen causas de la guerra, de índole cultural. No será fácil la paz mientras todos los pueblos del globo y todos los ciudadanos en cada pueblo no adquieran un nivel, una formación cultural, un promedio de civilidad, si no uniforme, aproximado. Como esto no sucede, como los focos de cultura se reducen a unas cuantas naciones de Europa y América, más aún, a unas cuantas ciudades; como la inmensa mayor parte de la humanidad vive en la ignorancia, en la barbarie o en el salvajismo, organizada en tribus, o en satrapías, entregada a la superstición del fanatismo, a la miseria, al instinto, a la existencia natural, violenta y contingente, las na-

Curas sin-trabajo

¿Lo han leído ustedes? Sí, lo han leído ustedes, porque han publicado el telegrama todos los periódicos. Un pequeño telegrama, pero no por breve indigno de llamar la atención. Se trata de un suceso que podríamos llamar simbólico. Véalo.

A la puerta de un templo barcelonés, el otro día, se unió a la doble hilera de mendigos que suele formarse ante la entrada de todo templo del culto católico, un nuevo pordiosero. Ambas filas, en masa, le miraron, primero, con la hostilidad natural con que suele recibirse en todos los oficios a un nuevo competidor, luego, con extrañeza.

Porque el recién llegado, no llevaba menos andrajos, ni iba mejor afetado, ni sus pies lograban recatarse en el calzado miserable, mayormente que los habituales. Pero, con un poco de imaginación, reconstituyendo en la memoria lo que el tiempo y la miseria habían destruido, aquella cohorte plañidera pudo sacar la conclusión de que el intruso era un sacerdote, que vestía el traje de su ministerio.

También los fieles que entraban y salían repararon en que los andrajos era nada menos que un traje talar, y abrieron fácilmente sus bolsillos para llenar de calderilla la teja mugrienta del cura de misa y limosna; que por no serlo de misa y olla, o por carecer de ella, más exactamente, vejase en el duro trance.

¿Iede bien sentido que la teja no se llenó de oro—¡buenos están los tiempos!—, ni siquiera de plata—¡cuálquiera, con esta crisis!—, pero sí de cobre; del pobrecito cobre cárdeno que otros días se repartía, equitativamente, entre la brita del atrio.

Los demás pordioseros, pusieron el grito en el cielo, clamando por las injusticias de la tierra, y si los guardias urbanos no intervienen, al sacerdote mendigo no le habría llegado la sotana al cuerpo, aunque la verdad es que, si le llegaba, no lo pasaba ni tanto así.

Interrogado el ministro de Dios, dijo la verdad: la triste verdad: pedía limosna, porque no tenía que comer. Y a esto, naturalmente, le «sacará punta» todos los monarquizantes, todos los que hablan de persecución de la Iglesia por el Estado, de malversación estatal de los dineros del sacristán. Pero yo sé que, en el fondo de su conciencia, sabrá el pobrecito cura mantecante, como no le persiguen tanto, a él, personalmente, las leyes laicas, como los que protestan contra esas leyes y se dicen católicos y se dicen cristianos, pero dejan que se quede sin comer un ministro del Señor.

Porque la verdad es esta: vamos a suponer que, en efecto, el Estado—¡lespajado tantas veces!—, está ahora cometiendo un despropósito: ¿se va a cerrar por ello el culto?, ¿va a terminarse la caridad cristiana? La postura sería muy cómoda, pero se contradice con los alardes de la herida, de fe arrolladora... mientras no le toquen al bolsillo. El problema de la llamada persecución religiosa, no tiene, hoy por hoy, otro fundamento que el que le da la mezquindad de los propios católicos, que si sintieran la dignidad de sus creencias, deberían ante todo apartar del pleito la cuestión del dinero, asegurando la vida decorosa de la Iglesia y de sus sacerdotes, mediante la liberal aportación individual, ridícula hasta la fecha. Porque los curas no comen y el culto decae, habré que ir creyendo que la protección del Estado, era más fuerte que la propia fe.

Cuando un hijo de familia pierde su ocupación y con ella su jornal, que no le vaya el padre con reclamaciones al Comité paritario, si ante todo la pone el plato en la mesa. Si los curas han sido privados de su soldada, la obligación primordial de los católicos, es darles de comer; lo secundario, o menos importante cronológicamente, es la protesta y el ver por qué caminos se consigue una marcha atrás o un cambio de leyes. No vaya a darse el caso de que, si un día, por las vueltas que da el mundo, el cielo pueda volver a disfrutar en España de su situación secular de privilegio, esto ya no sea posible, porque se hayan muerto de hambre «previamente».

Mientras haya un cura hambriento y andrajoso y millones de católicos que van en coche, bebén champán y mantienen a que quieres boca, alguna que otra amiguita, no tendrá el catolicismo derecho a hablar de persecuciones: él, él es el que está ahora, bajo la advocación de la Virgen del Puño, acorralado a los pobrecitos curas de misa y olla.

¡Ah! Y si, como muy bien pudiera ocurrir, resulta que el caso de Barcelona no es nada más que un truco para llamar la atención, no por eso dejará de haber curas que a estas horas cambiarían una pastoral por un chorizo.

(Editorial del fraternal colega «El Pueblo», de Tortosa.)

ciones civilizadas necesitan de policía en mares y continentes que tenga a raya la barbarie mientras el contacto con la civilización eleva a esos pueblos de su condición actual al rango de países europeizados? Tampoco debe olvidarse que la paz internacional depende estrechamente de la organización interna de los Estados. Hasta que todas las naciones de Europa no vivan en el de-

recho, es decir, en la democracia y en la libertad; mientras existan Estados de tipo imperialista, fascios, nazis o soviets, la paz será inestable, fundada sobre la arena, porque el imperialismo de dentro conduce irremisiblemente a la expansión territorial, al imperialismo de fuera, en una palabra, a la guerra por la conquista material y el dominio político sobre los pueblos más débiles. Ya en su proyecto de Sociedad de Naciones que en 1789 presentó a la Asamblea Nacional de la Revolución el abate Gogoire, reconocía que, así como la paz civil presupone la carta de los derechos del hombre, así la paz internacional presupone la declaración de los derechos de las naciones, uno de los cuales es el de regirse a sí mismas íntegramente, por medio de la democracia, en vez de vivir conquistadas y oprimidas por un grupo, clase, partido o milicia, como acontece con los actuales imperialismos de Europa.

¿Y qué decir de los motivos religiosos que han determinado guerras y revoluciones. No; la simplicidad en el planteamiento del problema de la guerra vale tanto como renunciar a poner, de verdad, los fundamentos de la paz. Las guerras modernas no son fruto del capricho de unos cuantos capitalistas o de la perversidad de unos Gobiernos, sino consecuencia de una serie de factores económicos, sociales, históricos, psicológicos, etc., etc., que es preciso conocer, para facilitar la obra de la paz entre los pueblos.

FERNANDO VALERA

Madrid.

Juan Garcia Morales

PRESBITERO
SU LIBRO

¡Hipócritas!

¡Farsantes!

¡Fariseos!

visión de la España derechista, con prólogo de

Basilio Alvarez

Precio: TRES pesetas
DE VENTA

en la librería de Hijo de Perruca, calle de la Democracia, Teruel, y en el domicilio de su autor, Manuel, 1.—Madrid

Descuentos especiales a Sociades Obreras

Relojería y Taller de Reparaciones

DE

JOSE FORTEA

Calle Ramón y Cajal, 38

(Antes San Juan)

— TERUEL —

APUNTES

LIBERTAD

El espectáculo del mundo actual tiende a probarnos que la Libertad no es sino una cuestión de fuerzas.

¿Habrá siempre amos y esclavos, porque habrá débiles y fuertes?

La igualdad de las fuerzas sería la destrucción nítida es decir, la extinción de la vida, que equivale a decir que la Libertad sería la muerte del mundo.

Pero el mundo no puede morir. El gobierna las fuerzas que lo trabajan. La fuerza no muere, pero se transforma. Y como no puede morir, cambia de lugar. Los amos de hoy serán, siguiendo ese proceso fatal, los esclavos de mañana.

La evolución hace cambiar todas las fuerzas, pero no las destruye. Todo nuestro esfuerzo está, pues en no destruir la fuerza, sino en dominarla.

Si el mundo se divide en vencedores y vencidos, seamos de los vencedores.

Si se divide en dominadores y dominados, seamos de los dominadores.

Y si el mundo no puede existir sino con amos y con esclavos, tratemos de ser de los amos.

¡Amel... ¿Hay algún amo que no sea esclavo?

Todos somos esclavos de la vida. Por eso no hay más que una Libertad posible: la de la muerte.

Libera moris.

MICROCOSMO

Los despotismos aman mucho las apariencias del respeto, acaso porque saben que todo en su poder es apariencia. No obstante, se insubordinan contra todo principio de autoridad, cuando las fuentes de ésta son el derecho y la libertad, tal vez porque no pueden concebir algo real más sublime que su vil adyección.

COMPRO

neumáticos usados de todas medidas y Cámaras en Ronda de Víctor Pruneda, 3. Gornetia.

INFORMACION GENERAL

Interesantes reuniones del Comité Ejecutivo y minoría Radical Socialista

La República española reconoce al Gobierno de los soviets

Servicio directo con la Agencia Mencheta Conferencia 5 taros

Acuerdos del Comité Ejecutivo y de la minoría Radical Socialista

Madrid.—Ayer tarde se reunió el Comité Ejecutivo nacional del partido Radical Socialista.

A esta reunión se le concedió gran importancia.

Asistieron los señores Gordón, Moreno Galva che, Valera, López Oroz co y Salmerón.

El señor Domingo excusó su asistencia.

Se acordó invitar al señor Azaña para que conteste lo antes posible a las bases de colaboración del partido que le fueron entregadas.

La rémora de esta res puesta tiene en entredicho al partido Radical Socialista con la opinión pública, y por eso invitan al jefe del Gobierno a que conteste cuanto antes.

También se acordó que

Estar suscrito a República

es tener la certeza de estar al corriente de todo cuanto ocurre en nuestra provincia. Centros oficiales, conflictos sociales obreros, asuntos políticos, ecos de los pueblos, sucesos, etc., etc., lo encontrará el lector.

República

el periódico de mayor tirada en la provincia, es a la vez el de más amplia información.

IMPORTANTE

Se pone en conocimiento del público, que a partir de esta fecha regirá la tarifa de precios que se han de aplicar a los anuncios que se publiquen en este periódico, y que es la siguiente:

En 1.ª y 4.ª página 0'20 ptas. línea
En 2.ª y 3.ª id. 0'15 » »
Edictos y subastas. 0'25 » »

Anuncios comerciales e industriales: Precio según tamaño y página.

BONIFICACIÓN

Se hará un descuento del 5 por 100 a los señores suscriptores, quienes al dar la orden de inserción deberán hacer constar esta circunstancia.

Y para todos los demás, no tendrán descuento alguno durante el primer mes de inserción del anuncio; por un trimestre obtendrán el 5 por 100, por un semestre el 10 por 100 y por un año el 20 por 100 de descuento

la cartera de Justicia debe ser desempeñada por un radical socialista.

En el Congreso se reunió la minoría radical socialista, presidida por el señor Bieza Medina.

A la salida manifestó que en la reunión se había dado cuenta de la invitación recibida para asistir a la reunión de minorías de izquierda, y que se le había autorizado a él para representar a su minoría en dicho acto.

Se acordó invitar al jefe del Gobierno para que dé solución a ciertas anomalías de la Telefónica, en relación con el personal despedido.

Igualmente se autorizó a Billester para plantear una interpelación al Gobierno sobre la reciente pastoral del Arzobispo de Toledo, en la que se vienen ataques contra las leyes laicas del Estado.

También se tomó el acuerdo de dirigirse al Gobierno para que impida el cierre de la Factoría de Sagunto, por la ruina que la supresión de dicha industria representaría para aquel pueblo.

La minoría volverá a reunirse el viernes para estudiar las leyes de Arrendamientos y Vagos.

Reunión de jefes de minorías

Madrid.—A pesar de haberse anunciado a las tres y media la reunión de los jefes de minorías republicanas convocada por el señor Soriano, hasta las

Juan Fernández Garcerán
Grandes Talleres de Carrocerías y Carpintería Mecánica
(Especialidad en reformas y reparaciones)
Sobre encargos se construyen toda clase de muebles de todos los estilos
NEVERAS DE VARIOS MODELOS
Especialidad en pintura al Duco a cargo de Juan Gallart
SEGORBE Calle Castellón
(Castellón) Teléfono n.º 31

cinco no había dado comienzo.

Casi todos los convocados acudieron al Congreso con algún retraso.

Por fin, a las cinco y media quedaron reunidos en la Sección séptima del Congreso los jefes de las minorías republicanas convocados por el señor Soriano.

La reunión fué muy breve. No llegó a media hora.

A la salida, el señor Bieza Medina dijo que el segundo lo acordado en la reunión celebrada por la mañana por su grupo, había condicionado todo hasta tanto reciba su respuesta al programa que el partido radical socialista ha enviado al jefe del Gobierno.

El señor Soriano dijo que el señor Martínez Barrios facilitaría la nota de la reunión, y en efecto, el vicepresidente del partido radical dictó la siguiente referencia:

«La reunión celebrada por los grupos de las minorías federal, radical, radical socialista, Acción Republicana, Izquierda Republicana de Cataluña y Orga se ha hecho presente la buena disposición de todos los grupos republicanos de izquierda para una acción de armonía y cordialidad en la Cámara y fuera de ella.»

El señor Bieza Medina manifestó su propósito de abstenerse de intervenir en la discusión de otros extremos hasta tanto que se conteste por el jefe del Gobierno a la consulta que acerca de la realización de un programa gubernamental le ha sido hecha por el partido radical socialista.

Los demás jefes de minorías asintieron a este criterio, aplazando sus de-

liberaciones hasta el momento oportuno.»

Las leyes aprobadas ayer

Madrid.—Las leyes aprobadas en la sesión de ayer en la Cámara fueron:

Sin «quorum», la de Orden público y la de Vagos.

Con «quorum», los créditos para la sustitución de la enseñanza religiosa; la de enlace ferroviario; la de desahucio de fincas rústicas y la de reforma de la ley del Jurado.

Marcelino Domingo no desiste de dar su conferencia

Madrid.—Según «El Socialista», al llegar el lunes el ministro de Agricultura, cenaron con él los señores Gordón y Galvache, quienes le indicaron la conveniencia de suspender la conferencia que tiene anunciada para el domingo.

El ministro se negó a ello.

Afecta a Teruel

Madrid.—La «Gaceta» publica orden de Trabajo nombrando presidente del Jurado mixto de la Construcción de Teruel a don Antonio Ballesteros Martín.

Noticias breves

Bilbao.—El Ayuntamiento denegó una solicitud de los nacionalistas que pedían la cesión de la Banda de música para amenizar los festejos de San Ignacio.

Se promovió fuerte escándalo.

Madrid.—Un capitán de Seguridad detuvo en los sótanos de la Peña a Vicente Zuloaga y a dos muj-res que cantaban la Marcha real.

Barcelona.—Se asegura que Companys dará una conferencia que estará en relación con la que dió el señor Largo Caballero.

Madrid.—El agente Manuel Martín ha sido recompensado por haber detenido a un atracador.

Consejo de ministros

Madrid.—Se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

El Presidente firmó el reconocimiento de Rusia por la República española, el traspaso a la Generalidad de la Contribución territorial, promulgando la ley electoral, el cese del inspector general de Carabineros, brigadier Garrote, a quien sustituye don Eliseo García Moral, adquisición de material de guerra y concesiones de condecoraciones, nombramiento del Consejo Regional de 2.ª Enseñanza de Cataluña y otras.

Preguntado el Sr. Azaña sobre si se había despedido la situación política parlamentaria dijo que seguía igual.

Añadió que todavía no ha sido designado ministro de Justicia.

Lea Vd. «República»

Una novillada a beneficio del Comedor de Caridad

El domingo y a beneficio del Comedor de Caridad se celebrará una novillada en la que desinteresadamente se ha ofrecido a actuar el valiente y pundonoroso novillero Lisardo Sicilia, que despachará tres bravos erales.

Actuará la Banda municipal y presidirá la novillada la bella señorita Felicidad Narro «Señorita Teruel» y las gentiles señoritas Visitación Torres, Benilde Mata y Asunción Pastor.

No dudamos de que dado el fin benéfico que se persigue el público sabrá corresponder a esta obra altruista.

Los donativos pueden dirigirse al presidente de la Junta del Comedor, el arquitecto provincial don Juan Antonio Muñoz.

DE ELECCIONES

Otro triunfo de los radicales-socialistas

En Fórnoles se celebraron elecciones para fiscal suplente, triunfando con gran ventaja el candidato radical socialista don Antonio Vidal Anglés, a quien felicitamos.

Las subsistencias y sus precios

Según nota facilitada por el Mercado de Abastos

PESCADO	
Aceite litro	1'90
Arroz corriente . kilo	0'60
» Corell . . . »	0'80
» Matizado . . »	0'60
» Bomba . . . »	1'20
Azúcar »	1'60
Café Torrefacto . »	10'00
» natural . . . »	12'00
Judías Barco . . »	1'60
» Pinet »	1'20
» Bolos »	1'20
» del Pilar . . »	1'60
Garbanzos 1.ª . . »	2'40
» 2.ª »	2'20
» 3.ª »	2'00
Chorizos doc.ª	2'80
Bacalao kilo	2'00
Sardinas lata	2'50
» de cuba. doc.ª	0'50
Jamón kilo	14'00
Manteca Vaca . »	10'00
» Cerdo »	3'60
Huevos doc.ª	1'70
Gallinas una	8'00
Jabón corriente. kilo	1'10
» Lagarto . . . »	1'30
Patatas »	0'20
CARNES-lanares	
Carnero »	4'00
Cordero »	4'00
Cabrito »	4'00
Oveja »	3'60
CARNES-cerda	
Lomo »	6'00
Magra »	5'00
Costilla »	4'00
Tocino entrvd.ª . »	3'60
» blanco . . . »	2'80
CARNES-vacuno	
Ternera 1.ª . . . »	5'40
» 2.ª »	5'00
» 3.ª »	4'00
» 4.ª »	3'00
FRUTAS	
Manzanas »	0'60
Uva moscatel . . »	0'00
Naranja Conte . . »	0'25
Peras »	0'00
Mandarina »	0'60
Plátanos doc.ª	2'20
Tomates kilo	0'00
Pimientos colorados . . . »	0'00
Pimientos verdes . . »	0'00
» »	0'00
VERDURAS	
Acelgas manjª	10 y 5
Borraja »	00'00
Escarola »	10 y 5
Lechuga »	15, 10 y 5
Judías tiernas . . kilo	0'00
Coles una	10 y 5



Garabatos espirituales

El Estado con más autoridad para castigar los delitos y las rebeliones es aquel que hace todo cuanto puede y debe para que los delitos y las rebeliones no sean posibles dentro de su país. Y es indudable que si todos los estómagos pudieran saciarse, todas las necesidades cubrirse, todas las mentes cultivarse y todos los pensamientos expansionarse en una libertad consciente y responsable, no quedarían muchos seres propensos a la delincuencia y al mal, y los que sin móviles imperiosos lo causarían o saltasen la ley; no tendrían en su favor ni el móvil más insignificante de atenuación.

La verdad no es peligrosa más que para los espíritus débiles, anémicos, pervertidos; y así como hay estómagos enfermos, por naturaleza o por abuso, que rechazan los alimentos más nutritivos, hay también cerebros anormales, míseros e incompletos que repudian la verdad cuya asimilación no les es posible lograr, causando perturbaciones en el deformado espíritu el solo propósito de conseguirlo.

No puede denominarse virtud la abstención del vicio cuando los móviles son sólo egoísmo, interés, conveniencia o cobardía.

Pueden merecer respeto y tolerancia las ideas que, marchando por sendas distintas, buscan sin embargo el bienestar colectivo y el perfeccionamiento social, cuando son ellas manifestaciones honradamente sentidas y nobilmente exteriorizadas. Pero aquellas que buscan la explotación, el engaño, la opresión y el envilecimiento de los hombres y de los pueblos, brotan en el plano social que

sea y aunque se encubran con títulos y tópicos sonoros y pomposos, han de ser sofocadas instantáneamente para que no sea ni posible ni probable su peligrosa expansión y triunfo.

En caso de duda para esclarecer y discernir con justicia la razón de los adversarios, hay que colocarse siempre al lado del más débil y del más humilde.

Un loco con sus absurdos y creencias nos puede incitar a la meditación, pero un tonto con sus pretensiones necias no produce más que risa burlona y despreciativa.

J. C. P.

Profesora titulada 1.ª Enseñanza

22 años práctica ininterrumpida
LECCIONES A DOMICILIO
SEÑORITAS, NIÑOS Y NIÑAS
CLASES ESPECIALES DIBUJO,
PINTURA Y BORDADO EN BLANCO,
SEÑAS, Y ORO
Razón: en esta Administración

POSTAL

Mujeres con título

Otra mujer abogada. Y conste que decimos abogada expresamente por no usar la rutina lingüística del masculino aplicado a una mujer. Si hemos quedado en que las mujeres tienen los mismos derechos que los hombres, las que han acabado la carrera de Derecho son abogadas, y las que han acabado la carrera de Medicina son médicas y doctoras.

También la gramática está en relación con las corquistas de la política. El marido, según los nuevos modos, no puede exigir obediencia a su mujer. Por consiguiente, tampoco tienen por qué las abogadas someterse a una imposición gramatical del sexo contrario,

Abogadas, médicas, far-

Empresa Periodística y Técnica de Publicidad

INICIATIVAS **RAVIL** IDEAS PROPIAS
DIBUJOS <TEXTOS>

Teléfono 182 TERUEL Apartado 10

macéuticas, arquitectas. Así, dejando a un lado las polémicas de la Academia. O somos o no somos modernos.

Otra mujer abogada. Y liberal. Para que digan luego que las mujeres. Pocas de carrera tenemos en España que se hayan destacado; pero las pocas sienten y practican el liberalismo clásico y toman parte en las prácticas revolucionarias.

A las mujeres no hay que temerlas más que en la ignorancia. Ignorantes, sí, son muchísimo más peligrosas que los hombres. Las manejan con la misma facilidad el confesor que el caudillo anarquista. Y como en religión son fanáticas y en teoría social extrema, ciegamente desatinadas, el voto es como un arma sin seguro que se deposita en las manos de un niño.

Por eso cada vez que gana una mujer un título facultativo está de fiesta el ánimo liberal. Por eso recabamos para ellas el derecho de usarlo femeninamente.

Veremos si podrán acabar usando también el de electoras el resto de las mujeres conscientes de España.

La caverna y la ley de arrendamientos

La grey cavernícola está apuntando sus baterías contra la Ley de Arrendamientos rústicos. La tribu de los «Beunzas» afila sus armas y prepara sus hombres para el combate. Al igual que otras leyes aprobadas por el Parlamento, ésta, va a sufrir los rigores de la obstrucción. No nos extraña. En los arrendamientos, ha tenido y tiene su apoyo más firme, el caciquismo español, y es natural, que los «Agrarios», representación genuina de todos los grandes terratenientes, defraudadores del Estado por sus ocultaciones de riqueza y explotadores del pueblo español por sus contratos leoninos, se apresten a la lucha con fiero denuedo, dispuestos a vender cara la pérdida de unas prerrogativas que ellos creían inamovibles. Las elecciones en los pueblos las hacían una reunión

de los primeros propietarios. El recuento de sus colonos, era el recuento de votos, ya que la palabra «colono» llevaba consigo la esclavitud, la obligación de votar donde dijese el amo, puesto que lo contrario significaba, la ruina. El colono por el hecho de serlo, ya sabía que tenía obligación, no solamente de dejarse explotar tolerando que el dueño de la finca se llevase lo más y mejor de sus cosechas, sino que tenía que cargar también sobre sus espaldas los préstamos usurarios a que tenía que recurrir y encima de todo, la obligación de votar, y no solamente de votar—en muchos casos—sino de ser electorero, de prestarse a propagar la candidatura que el «amo» ordenaba, entre los pocos que por unas u otras razones estaban libres del yugo caciquil. Todo esto es lo que quieren defender los «agrarios» y no hemos de extrañar que para ello, centupliquen sus fuerzas. La República ha venido a acabar con todas estas vergüenzas, la República, quiere dignificar al campesino, redimiéndolo de una esclavitud indigna. Ante ese intento de la República, todos los residuos más ignominiosos del caciquismo, todos los posos de esa organización que llegó a ser dueña y aún lo es en parte, de todos los resortes de la Nación, se han revuelto. Ven en la Ley de Arrendamientos, el principio de su total derrumbamiento, y no hay duda de que cuantos procedimientos puedan poner en práctica por bajos e indignos que sean los han de utilizar para evitar que la Revolución Campesina sea un hecho.

Atacan el Proyecto de Ley de Arrendamientos cuantos periódicos están directa o indirectamente al servicio de la reacción y el caciquismo. Hasta periódicos que para vergüenza de la República se llaman republicanos, lanzan ataques sinuosos contra esa ley, la buscan defectos, sugieren contradicciones, y precisamente las encuentran en aquellos capítulos fundamentales de la misma.

Los «Agrarios» han dicho: «El Proyecto de Ley de Arrendamientos destroza la pequeña propiedad». Hemos leído con detención una y otra vez el proyecto y por ninguna parte vemos semejante amenaza. De haberla visto, nosotros seríamos los primeros en dar el grito de alarma, ya que nuestra concepción de la economía campesina está basada en núcleos importantes de pequeños propietarios que posibiliten con su acción y trabajo una posible cooperación gradual para mañana. No hemos visto la amenaza para la pequeña propiedad. No existe. Y al hablar de

pequeña propiedad nos referimos al pequeño propietario, que en unión de sus familiares cultiva sus tierras directamente, fecundándolas con el continuo sudor y dejando en ellas su salud y su vida, con el afán propio del que sabe, que para él trabaja. Esa es para nosotros la pequeña propiedad, y esa, podemos decir que no está amenazada.

La caverna, al hablar de pequeña propiedad, se refiere sin duda, no a la que nosotros indicamos anteriormente, sino a los pequeños propietarios que por cualquier motivo, se han encontrado dueños de unas fincas que son incapaces de cultivar directamente y las que tienen necesariamente que dar en arrendamiento. Si es esta la pequeña propiedad que está en peligro, a nosotros nos tiene sin cuidado que desaparezca totalmente. Creemos que ya es hora de que termine de una vez la pesadilla, de que cuantos tratan de forzar sus ingresos, se vuelvan hacia el campesino como víctima más propiciatoria para la explotación.

Si esos pequeños o grandes propietarios, incapaces de cultivar por sí sus tierras, y que de generación en generación las han tenido en arrendamiento o aparcería, preocupándose únicamente de vez en cuando de elevar un poco más la renta, se encuentran merced a la Ley de Arrendamientos con que su derecho de propiedad tiene un límite, enhorabuena, será para nosotros una satisfacción.

La Ley de Arrendamientos, pues, con la posibilidad de convertir el arriendo en censo y éste a su vez ser redimido, no solamente no destroza la pequeña propiedad, sino que la fomenta, dando facilidad de ser propietarios a los que sin esta República podían soñar serlo. Será, esto que parece a los «Agrarios» un verdadero desafuero, un acto de justicia social, la que es hora que comience a llegar al campo español.

Tomaría en arriendo

finca en esa provincia de Teruel, exclusivamente de pastos, de cuatro a seis mil pesetas de renta anual.

Overtas a Francisco Bravo.—Jesús, núm. 5. Salamanca.

SE OFRECE

dependiente molinero práctico en piedras y cilindros, o tomaría molino en arriendo.

Razón en esta Administración.

Junta provincial de Reforma Agraria

Se convoca a los señores vocales electivos y asesores componentes de esta Junta provincial, a la sesión que tendrá lugar el día 7 del próximo agosto, a la hora de las veintidós, en uno de los salones de la Diputación provincial, para tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º Ponencia sobre la extensión superficial a partir de la cual pueda tener lugar la expropiación de una de las clases de fincas en secano y en regadío a que alude el apartado 1.º de la base 5.ª de la Ley de Reforma Agraria.
- 2.º Forma de nombramiento de un auxiliar de Secretaría.
- 3.º Asuntos pendientes.

MEMORANDUM

Obiero: La culpa única de tu vida miserable es de las castas privilegiadas que, para provecho suyo, mangonearon hasta el 14 de Abril los destinos de España.

Obiero: Causa primordial del malestar por que pasas ha sido la influencia de la aristocracia y del clero. Y conste que nos referimos al alto clero!

Obiero: ¿Cuándo has comido bien, vestido bien y ganado un jornal decente? Si eres sincero dirás con nosotros que nunca. Y si eres consciente sabrás que si hoy no d'finitas totalmente de ese mejoramiento que la República te prometió es culpa de los grandes capitalistas que para derrocar el régimen que te ha libertado de sus garras opresoras, retienen el capital para crear el paro.

Obiero: No olvides que estos eternos explotadores del proletariado son los causantes de las necesidades que padecemos.

Obiero: No olvides que mientras la República trabaja por mejorar tu condición social el capital está haciendo una guerra a sorda y sin cuartel.

No olvides a esos señores sin conciencia ni entrañas que poseyendo grandes extensiones de tierra, que ellos no trabajan (aunque se titulan Agrarios), y un capital de muchos millones no sólo permiten que pasen hambre sino que por todos los medios tratan de engañarte prometéndote el oro y el moro que siempre te negaron en los muchos años que fueron los rectores de la política Nacional!

«Academia Turdalenze»

Preparación del Magisterio. Cursos. Ingreso Normal. Oposiciones. Clases orales. Correspondencia.

Lea República

Dep. de la voz de Teruel Portón 6

Automóviles SINGER

También en los automóviles económicos hay categorías

Vea V. el SINGER

Gran estok de recambios en Madrid, Goya, 4
Le informará de sus excelentes características y precios, el Agente de Teruel y su provincia

Joaquín Escriche

Valcaliente, número 5, 2.º—TERUEL.

Automovilistas

Por cesar en el negocio tengo a la venta varios coches Omnibus, Camiones y Turismos. Un conducción interior, en muy buen estado y a toda prueba y bien equipado.

Informará:

Hermelando Bayo Pastor

Rubielos de Mora